

Viernes 6 de febrero de 2026

Director General: Rafael Morales D.

- MATATENA -

Coordinan esfuerzos autoridades de salud para contener el sarampión en Nayarit... Inicia campaña intensiva de vacunación.

# MEJORA BEATRIZ ESTRADA LA CALIDAD DE VIDA DE LAS FAMILIAS DE EL JICOTE

PÁG. 3



REFUERZA GOBIERNO DE NAYARIT, ESTRATEGIA INTERINSTITUCIONAL DE VACUNACIÓN PARA CONTENER EL SARAPIÓN

PÁG. 5

ASISTE NAVARRO QUINTERO A CEREMONIA CONMEMORATIVA POR EL 109 ANIVERSARIO DE LA PROMULGACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE MÉXICO



PÁG. 5

## Columna

**SALÓN DE BELLEZA**

**A**sus 109 de existencia, la Constitución Mexicana ha sido llevada muchas veces al salón donde se hicieron muchos intentos por embellecerla, es decir, para que alcance una belleza que lleve al bienestar a todos los habitantes de nuestro hermoso país.

Pero hay que reconocer que quienes han sido contratados para cumplir con ese propósito en su gran mayoría no reunieron los perfiles adecuados, y a la fecha hace falta mucho no sólo para que su belleza suba de nivel, sino para evitar que se siga deteriorando.

Hay tarea pendiente en el salón, y para que se



Tepic

# MEJORA BEATRIZ ESTRADA LA CALIDAD DE VIDA DE LAS FAMILIAS DE EL JICOTE

Tepic//5 de febrero 2026

Llevar esperanza y bienestar a las familias nayaritas es una prioridad para la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, quien encabezó la gira Latiendo en Tu Colonia, donde realizó la entrega de apoyos y servicios en la comunidad de El Jicote, municipio de Tepic.

Los beneficiarios accedieron a campañas de vacunación, pruebas rápidas de ITS, atención jurídica y psicológica, cortes de cabello, trámite y entrega de actas de nacimiento, toma de signos vitales y entrega de lentes de lectura, entre otros servicios. Asimismo, la titular de la asistencia social en la entidad subrayó que en estas giras no solo se brinda apoyo, sino que también se otorga justicia social a quienes más lo necesitan.

“Yo veo estas jornadas como un día de fiesta en cada una de las comunidades donde nos presentamos. Todos los servicios que están llegando a ustedes en esta comunidad de El Jicote, todos son gratuitos, se les están entregando precisamente para que no tengan que trasladarse a Tepic, en segundo lugar, no tengan que gastar o pagar por recibir estos servicios”, destacó.

Además, a esta gira se sumaron la Fiscalía General del Estado, el Poder Judicial de Nayarit y el Registro Civil, con el fin de brindar una atención integral y de calidad para todas y todos.

Con acciones como esta, Beatriz Estrada y DIF Nayarit continúan trabajando para mejorar la calidad de vida de las personas en situación de vulnerabilidad, reafirmando su compromiso de servir de cerca y con el corazón.



Tepic

# UNIFICAN ESFUERZOS LAS INSTITUCIONES DE SALUD PARA FRENAR LA CADENA DE CONTAGIOS DE SARAPIÓN EN NAYARIT

Tepic//Kevin Uribe

En conferencia de prensa celebrada en la Galería Nayarte, las máximas autoridades de salud del estado presentaron un informe detallado sobre la actual situación epidemiológica del sarampión en la entidad, confirmando un brote que ya suma 25 casos positivos.

La Secretaría de Salud, en conjunto con los delegados del IMSS e ISSSTE, informaron que la propagación del virus se concentra principalmente en tres zonas. Los municipios con mayor incidencia reportados hasta el momento son:

Bahía de Banderas, Tecuala y Compostela

## COORDINACIÓN Y ESTRATEGIA DE CHOQUE

Ante este escenario, el Gobernador

del Estado ha emitido instrucciones precisas para mantener una coordinación interinstitucional total. El objetivo es unificar los esfuerzos de todas las dependencias de salud para frenar la cadena de contagios de manera inmediata.

Una de las tácticas centrales de esta estrategia consiste en realizar "barriados" en comunidades: una vez que se detecta un caso sospechoso o confirmado, brigadas de salud recorren la zona casa por casa para identificar posibles contagios y aplicar vacunas de emergencia.

## VACUNACIÓN UNIVERSAL: DÓNDE Y CÓMO

Para facilitar el acceso a la inmunización, se han instalado 9 macromódulos de vacunación distribuidos estratégicamente en el estado, sumando a los centros de salud. Las autoridades enfatizaron que la atención es univer-



sal y gratuita, por lo que no es necesario ser derechohabiente del IMSS o ISSSTE para recibir la dosis.

## HORARIOS Y ESQUEMAS:

Horario de atención: De 9:00 a.m. a 5:00 p.m.

Menores de 9 años: Deben contar

con el esquema de 2 dosis.

Menores de 49 años: Se recomienda al menos 1 dosis de refuerzo si no cuentan con ella.

La prevención es nuestra mejor herramienta. Un urgente llamado a toda la población que aún no se ha vacunado a que acuda a los módulos.

# LA MESA ESTATAL DE CONSTRUCCIÓN DE PAZ Y SEGURIDAD CONTINÚA GENERANDO RESULTADOS A PARTIR DE LA COORDINACIÓN PERMANENTE ENTRE AUTORIDADES FEDERALES, ESTATALES Y MUNICIPALES

Tepic//5 de febrero de 2026

Durante la sesión de este jueves, se reportaron acciones relevantes en materia de seguridad. Como parte de los trabajos coordinados, la Secretaría de Marina erradicó 14 plantíos de amapola en el municipio de Del Nayar, con una superficie aproximada de 42 mil 400 metros cuadrados y la destrucción de cerca de 848 mil plantas, lo que representa una afectación directa a las economías criminales.

Asimismo, se desplegaron ope-

rativos de vigilancia y disuasión en distintas regiones del estado, acciones de sellamiento en zonas estratégicas, además de acompañamiento institucional en jornadas de búsqueda de personas y labores de proximidad social.

Estas acciones forman parte de una estrategia integral de seguridad, basada en la coordinación interinstitucional, la presencia permanente en el territorio y un enfoque preventivo, con el objetivo de preservar la tranquilidad y el bienestar de los nayaritas.



# REFUERZA GOBIERNO DE NAYARIT, ESTRATEGIA INTERINSTITUCIONAL DE VACUNACIÓN PARA CONTENER EL SARAPIÓN

**\*\*La vacunación es gratuita y universal, está dirigida a menores de 9 años y personas adultas hasta los 49 años de edad**

Tepic//5 de febrero de 2026

En conferencia de prensa, la secretaria de Salud de Nayarit, Beatriz Adriana Ruiz Huerta y titulares del IMSS Bienestar, Ordinario e ISSSTE, dieron a conocer la ubicación de módulos, horarios y la suficiencia del biológico aplicable para frenar el avance del sarampión, señalando que la gestión permanente del gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, es lo que permite contar con todo lo necesario para que este padecimiento, entre en control.

El exhorto para vacunarse es principalmente a niñas y niños menores de 9 años, así como personas adultas no mayores de 49 años de edad que no cuenten con el biológico o tengan su esquema incompleto. La secretaria de Salud, Beatriz Ruiz Huerta, detalló quiénes son los ciudadanos, que deben acudir a aplicarse las dosis.

"El señor Gobernador nos ha instruido trabajar de manera coordinada todo el sector salud. Es por ello que estamos vacunando a toda la población. Esto es muy importante que lo conozcan, a todos los niños menores de nueve años con dos dosis de vacuna. Quien no ten-

ga las dos dosis de vacuna tiene que ir a los centros que están instalados para vacunación. Toda la persona adulta que tenga menos de 49 años que desconozca por completo si de chiquito se vacunó, que desconozca su esquema de vacunación, si se le puso mal, entonces sí, tiene que ir a ponerse un refuerzo. Pero si está seguro de que se le colocó un refuerzo, no es necesario colocarse la vacuna. Tenemos las suficientes vacunas, el señor Gobernador todos los días hace la gestión para que al Estado de Nayarit no le falte el biológico. Todos estamos capacitados y comprometidos para aplicarlo como sector salud", enfatizó.

Ruiz Huerta informó que Bahía de Banderas, Tecula y Compostela son los municipios que registran casos de sarampión, por lo que reiteró la importancia de la vacunación como la medida más efectiva de prevención, ante los casos registrados recientemente en la entidad. Detalló que hay módulos de vacunación en los 20 municipios, con atención de 09:00 a 17:00 horas.

Por su parte, el delegado de IMSS Bienestar, Gregorio Sánchez Delgado, destacó la capacidad operativa y de personal con la que se cuenta para atender



a la población, garantizando una cobertura amplia, ordenada y segura en los distintos puntos de vacunación instalados en Nayarit.

"Tenemos nueve macromódulos, en promedio estarán 10 enfermeras aplicando ahí en los módulos, también de los 36 que se hablaba, van a ser dos enfermeras por cada uno de ellos y obviamente en los centros de salud, pues está el personal que tenemos, médicos, enfermeras al pendiente de cualquier situación que se

pueda presentar", comentó.

Los titulares de las instancias de salud pública coincidieron en señalar que la vacunación es universal y, por ello, no importa si se es o no derechohabiente, el biológico se aplica a quien lo solicite. El Gobierno del Estado reitera su llamado a la población a acudir de manera oportuna a los módulos y unidades de Salud más cercanas, como una acción responsable para proteger la salud de los nayaritas.

## ASISTE NAVARRO QUINTERO A CEREMONIA CONMEMORATIVA POR EL 109 ANIVERSARIO DE LA PROMULGACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE MÉXICO

Querétaro//5 de febrero de 2026

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, asistió a la Ceremonia Conmemorativa por el 109 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de 1917, encabezada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en el Teatro de la República, en Querétaro.

En el marco de esta conmemoración, el mandatario estatal refrendó el mensaje de la Presidenta de la República, al destacar que México nació de la Constitución.

jerés y hombres que enfrentaron la injusticia y el abuso de poder, construyendo una nación basada en la dignidad, la libertad, la soberanía, la democracia y la justicia social.

El gobernador Navarro Quintero subrayó que el legado de la Constitución debe seguir guiando el rumbo del país, y que hoy más que nunca es necesario honrar el ejemplo histórico de quienes la hicieron posible, trabajando de manera permanente por un México más justo, libre y democrático, en beneficio de todas y todos.



Tepic

# PRESIDE ROCÍO ESTHER GONZÁLEZ REUNIÓN DE TRABAJO CON REPRESENTANTES EJIDALES DE TEPIC Y PERSONAL DE CFE

Tepic/5 de febrero de 2026

En representación del gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, la secretaria General de Gobierno, Rocío Esther González García, sostuvo una reunión de trabajo con representantes de 11 ejidos pertenecientes a Tepic y una del municipio serrano Del Nayar con personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Durante el encuentro, la administración estatal fungió como instancia de acompañamiento y mediación entre las autoridades ejidales y la CFE, con el objetivo de avanzar en la construcción de acuerdos que permitan cubrir, en un corto plazo, los pagos pendientes que la Comisión mantiene con los ejidos involucrados.

El Gobierno del Estado reiteró su compromiso de impulsar soluciones justas en favor de los nayaritas, logrando resultados positivos para ambas partes derivado del diálogo.

De esta forma se refrenda su disposición permanente al diálogo y a la coordinación interinstitucional para atender las demandas sociales, privilegiando el consenso y el bienestar de las comunidades rurales de la entidad.

En la reunión estuvieron presentes la subsecretaria General de Gobierno, Isis Minerva Ortiz Bupunary; la jefa del Departamento Jurídico de la Gerencia Regional de Transmisión Occidente de la CFE, Adriana Gabriela Vega Vega, junto con su equipo de colaboradores; así como representantes ejidales

de las comunidades de Colonia 6 de Enero, Francisco I. Madero, Bellavista, La Escondida, El Rincón, San Andrés,

Atonalisco, Jesús María Corte, Meza de Picachos, Carretones de Cerritos y San Rafael, Del Nayar.



# FORTALECEN MIGUEL ÁNGEL NAVARRO Y BEATRIZ ESTRADA LA EDUCACIÓN Y LA NUTRICIÓN ESCOLAR

**\*\*Entregan desayunadores y huertos escolares en beneficio de 4 mil 500 estudiantes de 150 planteles de todo el estado**

Tepic/4 de febrero de 2026

Con el objetivo de fortalecer la alimentación escolar como un pilar esencial para el desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, junto a su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó la entrega de 150 desayunadores y huertos escolares a instituciones educativas de distintos niveles en la entidad, en beneficio directo de 4 mil 500 estudiantes.

Durante el evento, el mandatario nayarita subrayó que garantizar una nutrición adecuada en las escuelas es una condición indispensable para favorecer el aprendizaje, el bienestar y el desarrollo pleno de los estudiantes, reiterando que estas acciones responden a una visión de justicia social e igualdad de oportunidades.

"Cuando había niños que llegaban

con un alimento que sus papás y más les preparaban. Pero había niños que llegaban sin alimentos preparados y con el estómago vacío. Y el hecho de que un niño esté comiendo al lado de otro que no puede porque no tiene, era muy doloroso. Por lo tanto, teníamos que hacer un esfuerzo. No hay algo más motivador que ver a una niña o un niño como lo vimos ahorita, alegre, contento o algo más triste que ver a una niña o un niño derrotado", señaló.

Por su parte, la doctora Beatriz Estrada Martínez destacó que esta entrega permitirá que más estudiantes tengan acceso a desayunos calientes y nutritivos, lo que impacta directamente en su rendimiento académico y en su bienestar general. Asimismo, subrayó que la dotación de herramientas y semillas para huertos escolares fomenta una cultura de sustentabilidad, autoconsumo y cuidado del medio ambiente dentro de las comunidades educativas.

"Es sumamente satisfactorio poder entregar estos apoyos, este equipamiento a 100 escuelas para desayunadores escolares y a 50 escuelas, equipo necesario para establecer huertos escolares. En total 150 escuelas que se están beneficiando con la entrega de este equipamiento. Sin embargo, nosotros podemos decir que el apoyo alimentario es para 85

mil niños en los centros escolares de todo el Estado", enfatizó.

Con estas acciones, el Gobierno del Estado y el Sistema DIF Nayarit refrendan su compromiso de acompañar a la niñez y juventud nayarita, fortaleciendo la educación y garantizando una alimentación saludable como base para un mejor presente y un futuro con más oportunidades.



Tepic

# CONMEMORAN 109 ANIVERSARIO DE LA PROMULGACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE 1917 Y EL 109 ANIVERSARIO DE NAYARIT COMO ESTADO LIBRE Y SOBERANO

Tepic//5 de febrero de 2026

En representación del gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, la secretaria General de Gobierno, Rocío Esther González García, asistió a la conmemoración del 109 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917 y del 109 Aniversario de Nayarit como Estado Libre y Soberano, realizada en el patio principal del Congreso del Estado.

Este acto solemne reafirma la identidad histórica y jurídica de Nayarit, así como su origen como entidad libre y soberana, y representa un momento

para recordar los principios constitucionales que dieron sustento a la vida institucional del país y del estado. Dichos principios continúan siendo la base para el ejercicio responsable del poder público, la legalidad y el fortalecimiento de las instituciones.

Con esta conmemoración, el Gobierno del Estado refrenda su convicción de que la paz, la gobernabilidad y el desarrollo de Nayarit se sostienen en el respeto a la Constitución, en la cooperación entre los poderes públicos y en un compromiso permanente con el bienestar colectivo, honrando el legado histórico que da rumbo al presente y al futuro de la entidad.



# HÉCTOR SANTANA ANUNCIA EL FIN DE COBROS EXCESIVOS CON EL NUEVO CORRALÓN DE BAHÍA

Bahía de Banderas//Florentino Corro

En su clásica "Rendición de Cuentas", el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, anunció que está todo listo para llevar a cabo la obra del corralón municipal. "He escuchado muchas quejas de la ciudadanía en dos sentidos principalmente. En temas de cuando les quitan las motos a los ciudadanos: a veces tardan mucho tiempo en poder recuperar su moto y, otras veces, las cuentas se hacen más largas y grandes de lo que termina valiendo la motocicleta. Quiero decirles que ya tuvimos la primera reunión y que en poco tiempo ya tendremos un corralón municipal", afirmó.

El nuevo Corralón Municipal tendrá costos accesibles para evitar que se generen cuentas interminables. Santana García solicitó a la ciudadanía ser responsable con el uso de sus vehículos, señalando que este corralón será principalmente para motocicletas y para vehículos involucrados en accidentes. Compartió que le preocupan quienes

participan en un percance sin ser los responsables: "Y al final terminan pagando mucho dinero para poder recuperar su vehículo cuando ellos no tuvieron la culpa", mencionó.

El presidente Santana García anun-

ció la creación del corralón municipal en Valle de Banderas para evitar cobros excesivos y proteger la economía familiar. Otro será el servicio de grúas a bajo costo para vehículos recuperados tras un robo mientras se realizan los peritajes, por ejemplo. García enfatizó

que, si bien se mantendrán las sanciones (como el uso de casco), las multas y el almacenaje serán mucho más económicos que los actuales. Y habrá consideraciones especialmente para víctimas de robo o conductores que no resulten responsables en accidentes.



Viernes 6 de febrero de 2026

www.expressnayarit.com.mx

**HÉCTOR SANTANA ANUNCIA EL FIN DE COBROS EXCESIVOS CON EL NUEVO CORRALÓN DE BAHÍA**

Otros simplemente hacen periódicos, nosotros forjamos opiniones

PÁG. 7

Director General: Rafael Morales D.

# ARRANCA REHABILITACIÓN DE LA SECUNDARIA ADOLFO LÓPEZ MATEOS EN MEZCALES, BAHÍA DE BANDERAS

Bahía de Banderas//4 de febrero de 2026

Otorgar mejores espacios educativos es apostar por el desarrollo y el bienestar de la juventud. Con esta convicción, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañado de su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó el arranque de obra en la Secundaria Adolfo López Mateos, en la localidad de Mezcales.

En este plantel se realizará la rehabilitación y remodelación de los módulos sanitarios y de la red sanitaria, así como de la instalación eléctrica.

Además, se concluirá la planta alta del edificio de dos niveles, se rehabilitará el laboratorio de química y se construirá un domo en la cancha de usos múltiples, con el objetivo de que los estudiantes desarrollen sus actividades en espacios más dignos y seguros.

El mandatario estatal informó que esta obra representa una inversión de 20 millones de pesos, provenientes de recursos estatales derivados de la recaudación, que regresan al pueblo convertidos en acciones que fortalecen la educación y generan mejores condiciones para la comunidad escolar.

“Yo les dejo el compromiso, lo ha

dicho mi esposa la doctora Beatriz y nos comprometemos, a que yo voy a venir el día 18 de marzo, porque el 18 de marzo tengo que ver la escuela terminada, el 18 de marzo tengo que ver las aulas terminadas, tengo que ver el área de computadoras para todas ustedes, porque el dinero debe de priorizarse en ustedes”, enfatizó.

Por su parte, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, señaló que estas acciones también brindan tranquilidad a madres, padres de familia y docentes, al saber que los estudiantes cuentan con espacios seguros y adecuados para su formación académica.

“Esto viene a transformar también la vida académica de todos ustedes, porque les está dando los espacios dignos, espacios amplios, y, sobre todo, espacios que les van a dar a ustedes la tranquilidad de estar en un espacio digno y seguro”, comentó.

Para finalizar, el mandatario nayarita destacó que invertir en educación es invertir en el presente y en el futuro de Nayarit; además, refrendó su compromiso de seguir impulsando escuelas con condiciones adecuadas, donde cada estudiante pueda aprender, crecer y avanzar con mejores oportunidades.

